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Assinada ordem de serviço para 
asfalto do Distrito de Jorge Lacerda

Recebido pelo prefeito Thyago Gnoatto e lideranças locais, o governador em exercício Mauro De Nadal esteve no último sábado, dia 13, 
em Dionísio Cerqueira, quando assinou a ordem de serviço para o início da pavimentação asfáltica de estrada geral até o Distrito de Jorge 

Lacerda, cujo investimento será superior à R$ 3,9 milhões.
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Com a campanha 
Julho Amarelo em 
desenvolvimento, o 
município de São José do 
Cedro divulgou que tem 
atualmente 250 pessoas 
cadastradas no sistema 
de saúde como positivas 
aos diversos tipos de 
hepatites, situação que 
preocupa as autoridades 
públicas.

SÃO JOSÉ DO 
CEDRO
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PESO ARGENTINO

EURO

Libra
Compra $ 6,898
Venda $ 6,902
Variação +1,05%

Dólar Turismo
Compra $ 4,495
Venda $ 4,675
Variação 0,09%

DÓLAR

Euro Comercial
Compra $ 5,820
Venda $ 5,822
Variação +1,10%

Compra
 0,006

Venda
 0,006

Variação
  +0,36%

Previsão 
do TempoMercado 

Agrícola & 
Cambial

* Referente à saca de 60 kg
* Cotação em Chapecó/SC

Milho

Soja

Trigo

Feijão Preto

Feijão Carioca

Suíno 1kg

Leite 1L

R$ 54,00

R$ 120,50

R$ 68,00 

R$ 198,00

R$ 178,00

R$ 6,30

R$ 2,65

Dólar Comercial
Compra $ 5,475
Venda $ 5,477
Variação +0,27%

12ª Promotri será de 16 a 18 de agosto 
em Dionísio Cerqueira

A 12ª edição da 
Promotri - Promovendo 
a Tri Fronteira - é uma 
exposição de destaque 
na região da fronteira, 
e já tem definida a sua 
programação para os 
três dias do evento. A 
exposição acontecerá 
nos dias 16, 17 e 18 
de agosto próximo, no 
Centro de Eventos de 
Dionísio Cerqueira.

A Promotri vem 
crescendo a cada edição, 
movimentando a Tri 
Fronteira e região com 
novidades, atrações e 
grandes promoções. 

Várias são as 
novidades para a 12ª 
edição, uma delas, é que 
sua abrangência migrou 
de Feira de Descontos 
para Exposição, além 
disso, o evento passou 
de dois para três dias, 

outro ponto de destaque 
e que a quantidade de 
expositores dobrou em 
relação ao ano passado.

Segundo a organização 
a parte da área externa 
do Centro de Eventos 
será coberta, para a 
praça de alimentação, 
apresentações culturais 
e música ao vivo, além 
disso no espaço haverá 
uma feira de veículos, 
feira agro e espaço kids, 
entre outros atrativos.

O objetivo principal 
da Promotri não é ser 
apenas uma exposição, 
na qual os empresários 
vão expor seus produtos, 
mas sim, promover as 
vendas e os negócios, 
aproveitando também 
para fazer uma ‘queima 
de estoque’, com ótimos 
descontos.

Programação

Abertura: Sexta-feira, 
16 de agosto, às 19 
horas; 

20 horas: Show 
com Renan & Mariana 
(clássicos pop/rock).

Sábado, 17 de agosto 
será dia de apresentações 
de diferentes grupos:

14 horas: Kung Fu; 
14h30: Artefron; 15 
horas: balé; 15h30: 
arte circense; 16h30: 
concurso cosplay; 19 
horas: show com Renan 
& Mariana (hits flashback 
anos 70/80/90); 21 
horas: show com a banda 
Grapevine.

Domingo, 18 de agosto
9 horas: mateada ao 

som de viola caipira, com 
Flávio Peretti; 10h30: 
apresentação do CTG 
Sinuelo da Fronteira; 

11 horas: apresentação 
de harpa com Gaúcho 
Alegre; 12h30: show 
tradicionalista com Xiru 
Pampeano; 14 horas: 
Show com Luan Peretti 
e Banda; 16 horas: show 
com Meotti.

“Queremos convidar 
toda a comunidade 
para pestigiar a nossa 
12ª Promotri, que foi 
planejada para ser um 
evento para todos os 
públicos e voltado para a 
família, com promoções 
imperdíveis, vestuário, 
itens domésticos, 
equipamentos, tecnologia, 
serviços, gastronomia e 
muita diversão. Temos 
certeza que todos que 
visitarem a Promotri 
ficaram muito satisfeitos”, 
comentou a presidente 
da Ascoagrin, Dayana 
Andrade.

A Promotri, será mais uma vez realizada no Centro de Eventos e 
vem com várias novidades e três dias de duração

GERAL.

Servidores do INSS entram em greve por tempo indeterminado

Os servidores do Instituto 
Nacional do Seguro Social 
(INSS) entraram em greve 
nesta terça-feira (16) por 
tempo indeterminado. Entre 
as reivindicações da categoria 
estão recomposição de 
perdas salariais, valorização 
profissional e melhores 
condições de trabalho.

A paralisação foi aprovada 
em plenária nacional realizada 
no sábado (13), convocada 
pela Federação Nacional de 
Sindicatos de Trabalhadores 
em Saúde, Trabalho, 
Previdência e Assistência 
Social (Fenasps). A entidade já 
havia notificado o Ministério 
da Gestão e Inovação em 
Serviços Públicos sobre a 

possibilidade de paralisação. 
A pasta agendou uma nova 
rodada de negociação também 
nesta terça-feira.

No documento, a Fenasps 
informa que “após análise 
das propostas apresentadas 
pelo governo, entenderam 
que a negociação teve poucos 
avanços”. O texto diz ainda 
que, o governo, “em vez de 
apresentar proposta nova 
que fortaleça a carreira do 
Seguro Social, piora com o 
alongamento da carreira de 17 
para 20 níveis e pela criação 
de gratificação de atividade”. A 
proposta, segundo a entidade, 
está muito aquém das perdas 
salariais da categoria, que 
superam os 53% no último 

período.
A pauta da Fenasps inclui 

a recomposição das perdas 
salariais; reestruturação das 
carreiras; cumprimento do 
acordo de greve de 2022; 
reconhecimento da carreira 
do Seguro Social como típica 
de Estado; nível superior 
para ingresso de Técnico do 
Seguro Social; incorporação 
de gratificações; jornada de 
trabalho de 30 horas para 
todos e cumprimento das 
jornadas de trabalho previstas 
em lei; revogação de normas 
que determinam o fim do 
teletrabalho e estabelecimento 
de programa de gestão de 
desempenho.
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Samu atendeu 15 mil paranaenses a 
mais no primeiro semestre deste ano
Foram registrados 610.174 atendimentos frente aos 594.436 no mesmo período do ano passado

SAÚDE.

O Serviço de 
Atendimento Móvel de 
Urgência (Samu) atendeu 
15.738 paranaenses 
a mais no primeiro 
semestre deste ano, 
comparado ao mesmo 
período de 2023. Foram 
registrados 610.174 
atendimentos frente 
aos 594.436 no ano 
passado. Os números 
incluem os atendimentos 
realizados por 282 
ambulâncias e seis 
aeronaves coordenadas 
por 12 Regulações 
descentralizadas.

Essas Regulações 
garantem a cobertura 
integral de todo o 
Paraná pelo serviço. O 
secretário de Estado 
da Saúde, César Neves, 
relembrou que em 2019 
o Estado possuía apenas 
68% de cobertura, 
realidade que mudou 
com investimentos do 
Governo do Estado.

“Graças a um trabalho 
árduo das nossas 
equipes de Urgência e 
Emergência, atingimos 
100% do território 
paranaense coberto 
pelo Samu em 2022. 
Esses atendimentos 
são fundamentais para 

garantir uma assistência 
rápida e eficaz na missão 
de salvar vidas no 
Estado”, disse.

Além dos 
acionamentos de 
rotina pelo telefone 
192, também houve 
aumento no número 
de transferências de 
urgência. No primeiro 
semestre de 2023 
foram realizadas 86.609 
transferências terrestres 
com ambulâncias do 
Samu e 378 com a 
aeronave da Secretaria de 
Estado da Saúde (Sesa). 
Este ano o número saltou 
para 100.095 terrestres 
(+15,5%) e 434 aéreas 
(+14,8%).

MEDICAMENTO
Desde 2020, a Sesa 

adquire, com recursos 
próprios, a medicação 
Tenecteplase usada para 
tratamento de ataque 
cardíaco. O Paraná é o 
único estado do país que 
utiliza esse trombolítico 
já no Atendimento 
Pré-Hospitalar (APH) 
de pacientes infartados, 
por meio do Samu, antes 
de encaminhá-los ao 
hospital.

O medicamento 
atua na desobstrução 

da artéria bloqueada, 
restaurando o fluxo 
sanguíneo e minimizando 
o dano ao músculo 
cardíaco. Melhora a dor 
no peito e a falta de ar, 
reduzindo as chances 
de complicações como 
insuficiência cardíaca, 
arritmias e até mesmo 
morte.

Após receber esse 
medicamento, o paciente 
tende a ter o quadro 
estabilizado, garantindo 
melhores condições 
clínicas até chegar a um 
hospital.

Cada ampola do 
medicamento custa 
R$ 7.320,00 e é 
disponibilizada em 59 
ambulâncias de suporte 
avançado do Samu e 
em seis aeronaves que 
atendem urgência no 
Estado. Somente este 
ano foram utilizadas 
224 ampolas e, nestes 
quase cinco anos de 
uso, o Estado soma mil 
pacientes atendidos, num 
investimento de mais 
de R$ 7,3 milhões do 
Tesouro do Estado.

AEROMÉDICO
O atendimento 

aeromédico é operado 
pelo Sistema Estadual de 

Regulação de Urgência 
e suas centrais. O 
serviço do Paraná é 
referência nacional e 
cada base de helicóptero 
é responsável por uma 
área de atendimento de 
até 250 quilômetros do 
seu ponto de origem, 
com voos de até duas 
horas de duração para 
possibilitar ida e volta 
sem a necessidade de 
reabastecimento.

 Atualmente, todo 
o Paraná é coberto 
por cinco bases 
aeromédicas, que atuam 
de forma coordenada 
e complementar. Em 
Curitiba ficam alocados 
dois helicópteros, um 
da Polícia Rodoviária 
Federal (PRF) e um 
do Batalhão de Polícia 
Militar de Operações 

Aéreas do Paraná 
(BPMOA), além de um 
avião da Sesa. Cascavel, 
Londrina, Maringá e 
Ponta Grossa contam 
com um helicóptero cada, 
contratados pela Sesa 
junto à empresa Helisul, 
via licitação

Dados da Sesa 
mostram que este ano o 
serviço aeromédico do 
Estado já registrou 1.565 
atendimentos. No mesmo 
período no ano passado 
foram 1.601. Os números 
incluem as remoções de 
trauma e atendimentos 
relacionados ao 
transporte de órgãos 
para transplante. Em 
2023 o serviço bateu 
recorde histórico em 
atendimentos, com mais 
de 4 mil ocorrências.

Todos os serviços 

aeromédicos do Paraná 
são financiados com 
recursos do Governo 
do Estado, por meio da 
Secretaria da Saúde. 
Anualmente, o contrato 
dos helicópteros de 
Cascavel, Londrina, 
Maringá e Ponta Grossa 
e do avião alocado 
em Curitiba, prevê 
um investimento de 
até R$ 85,5 milhões, 
dependendo do uso 
durante o período.

A pasta também 
repassou, somente no 
ano passado, R$ 13,5 
milhões por meio do 
Fundo Estadual de Saúde 
para o Batalhão de Polícia 
Militar de Operações 
Aéreas (BPMOA), além 
de custear as equipes 
médicas do Samu.

Aconteceu na sexta-feira 
(05), a entrega de três novos 
veículos destinados, dois deles, 
à Secretaria de Saúde e um à 
Assistência Social do município 
de Dionísio Cerqueira. Os 
veículos Chevrolet Spin irão 
compor a frota. 

Ao todo de acordo com 
informações, do secretário de 
Saúde, Deniz da Rocha, foram 
adquiridos oito veículos, com 
um investimento total de R$ 
1.038.000,00.

Os outros cinco veículos 
conforme as informações 
serão entregues pela empresa 
vencedora da licitação, nos 
próximos dias, conforme 
estipulado no contrato firmado 
com a administração municipal.

Dos oito veículos adquiridos, 
sete serão alocados na Secretaria 
de Saúde, enquanto um já 
foi destinado à Secretaria de 

Assistência Social.
“O modelo escolhido para 

compor a nova frota foi a 
Chevrolet Spin, uma delas com 
capacidade de sete lugares e as 
demais com cinco lugares. Estes 
veículos novos garantirão um 
transporte mais confortável e 
eficiente tanto para pacientes da 
saúde quanto para usuários dos 
serviços sociais, afirmou Deniz.

Os recursos investidos para 
aquisição dos veículos foram 
provenientes de uma combinação 
de investimentos, uma parte de 
recursos próprios do município, 
e a segundo proveniente de 
emendas parlamentares.

Ainda de acordo com o 
Secretário Deniz da Rocha, os 
veículos usados serão leiloados, 
e os valores revertidos para 
diferentes ações na área da 
saúde.

Novos veículos reforçam frota da Saúde e 
Assistência Social 

GERAL.

Com um investimento de mais de R$ 1 milhão, foram adquiridos oito veículos para reforçar a frota da saúde e 
assistência social cerqueirense
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www.unimedextremooeste.com.br

Fale com a gente ou visite 
a agência mais próxima. 

Conte com quem conhece
e reconhece o trabalho no campo.

CENTRAL DE ATENDIMENTO: Capitais e regiões metropolitanas: 4000 1111 
Demais localidades: 0800 642 0000 | SAC 24 horas: 0800 724 4420 
Ouvidoria: 0800 725 0996 - de seg. a sex., das 8h às 20h
ouvidoriasicoob.com.br | Deficientes auditivos ou de fala: 0800 940 0458 
- de seg. a sex., das 8h às 20h

Na noite da última 
segunda-feira, dia 15, foi 
promovida, no Colégio 

Estadual Bom Jesus, 
em Bom Jesus do Sul, 
uma conversa com o 

delegado da Polícia Civil 
de Barracão, Lucas Faria, 
oportunidade em que 

foram tratados diferentes 
assuntos de interesse da 
comunidade escolar.

De acordo com o Dr. 
Lucas, um dos temas 
escolhidos para a 
conversa tanto com pais 
como com alunos, foi 
referente aos conceitos 
de atos infracionais, ou 
seja, quando uma criança 
ou adolescente comete 
um ato condenável, 
de desrespeito às leis, 
à ordem pública, aos 
direitos dos cidadãos ou 
ao patrimônio.

Foi comentado 
também a respeito das 
modalidades desses atos 
infracionais e ainda sobre 

as penalidades que os 
menores incorrem em 
casos de cometer algum 
tipo de ilícito.

“Recebemos o convite 
por parte da ouvidora 
Aline Sanczkoski, da 
Secretaria Estadual da 
Educação, e prontamente 
nos disponibilizamos para 
manter essa conversa, 
principalmente com os 
adolescentes e os pais, 
para explicar um pouco 
mais como funcionam 
as leis para cada caso 
específico”, comentou o 
delegado.

Entre os temas 
tratados também foi 
conversado com os 

alunos sobre o uso 
de Vape/Pod e suas 
consequências, bem 
como sobre a prática 
de bullying e como 
isso interfere na vida, 
principalmente das 
vítimas.

Além do delegado, 
a ouvidora Aline e o 
presidente do Conselho 
Tutelar de Bom Jesus 
do Sul, Osni dos Santos, 
também conversaram 
com os presentes sobre 
a frequência escolar e 
as consequências legais 
decorrentes das eventuais 
faltas não justificadas.

Palestra é realizada por delegado para alunos 
de Bom Jesus
O delegado Lucas Faria conversou com pais e alunos sobre atos infracionais e outros assuntos

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Secretaria da Saúde confirma mais 13.049 casos e 23 óbitos por 
dengue no Paraná

SAÚDE.

A Secretaria estadual 
da Saúde (Sesa) divulgou 
nesta terça-feira (16) o 

novo boletim semanal 
da dengue. O Paraná 
registrou mais 13.049 

casos da doença e 23 
óbitos. Ao todo, desde 
o início deste período 

epidemiológico, em 
julho de 2023, o Estado 
contabiliza 923.997 
notificações, 578.706 
casos e 549 mortes em 
decorrência da dengue.

Os 23 novos óbitos 
ocorreram entre 10 de 
novembro de 2023 e 
25 de junho deste ano. 
São 10 homens e 13 
mulheres com idades 
entre 13 e 93 anos. As 
mortes foram registradas 
em Curitiba, Ponta 
Grossa, Enéas Marques, 
Francisco Beltrão (2), 
Marmeleiro (2), Cascavel 
(4), Diamante do Sul, 
Ivaté, Mariluz, São Jorge 
do Patrocínio, São Carlos 

do Ivaí, Apucarana (2), 
Sapopema, Maripá, 
Toledo (2) e Kaloré.

A Regional de Saúde 
de Londrina possui mais 
casos confirmados em 
números absolutos, com 
76.615 diagnósticos, 
seguida pelas regionais 
de Cascavel, com 67.205, 
e de Francisco Beltrão, 
com 60.847. Os três 
municípios que mais 
contabilizam casos são 
Londrina (39.295), 
Cascavel (32.207) e 
Maringá (23.041).

Em relação aos óbitos, 
a Regional de Saúde 
de Londrina registra 
o maior número, com 

o falecimento de 95 
pessoas. Depois vêm as 
regionais de Cascavel, 
com 80 mortes, e de 
Francisco Beltrão, com 
76.

OUTRAS DOENÇAS
Chikungunya e zika 

também são transmitidas 
pelo mosquito Aedes 
aegypti e as informações 
sobre essas doenças 
constam no mesmo 
documento. Neste 
período houve o registro 
de 23 novos casos de 
chikungunya, somando 
212 confirmações e 
1.895 notificações da 
doença no Estado.
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O governador em 
exercício Mauro De Nadal 
esteve no último sábado, 
dia 13, em Dionísio 
Cerqueira, oportunidade 
em que assinou a ordem 
de serviço para o início 
de uma importante 
obra para a mobilidade 
da cidade. Trata-se do 
projeto de pavimentação 
asfáltica de Estrada Geral 
até o Distrito de Jorge 
Lacerda.

O ato foi realizado 
na prefeitura e contou 
com a presença de 
lideranças políticas 
locais, empresários e 
a população. O projeto 
de pavimentação é de 
responsabilidade do 
município e a obra será 
dividida em duas etapas. 

Depois de pronta, a 
estrada vai garantir mais 
segurança e agilidade 
para a circulação dos 

veículos até o interior de 
Dionísio Cerqueira.

“É a segunda vez 
que venho a Dionísio 
Cerqueira como 
governador em exercício 
e estou muito feliz em 
voltar aqui pra trazer boa 
notícia. Esse município 
me adotou como filho, 
onde inclusive já recebi 
o título de cidadão 
honorário. Agora essa 
obra vai trazer conforto 
e ligar o centro até o 
Distrito de Jorge Lacerda. 
Vamos evoluindo por 
etapas e avançando no 
desenvolvimento do 
município”, destacou o 
governador em exercício, 
Mauro De Nadal.

Essa etapa da obra 
contará com um 
investimento de R$ 3,9 
milhões do Governo 
do Estado, e será 
realizada em duas fases, 

sendo a primeira de 
2,5 km e começando 
imediatamente.

“Estar aqui no Extremo 
Oeste, me enche de 
orgulho, pois sou daqui, 
e vir para a minha terra 
para anunciar melhorias 
para a infraestrutura 
é gratificante. Esse é 
só mais um passo para 
garantir mais segurança 
e mobilidade para todos 
que usam essa estrada, 
que já foi definida 
como uma das mais 
importantes do município 
e que passa por diversas 
comunidades”, destacou.

O prefeito Thyago 
Gnoatto, destacou o apoio 
recebido por parte do 
Governador em Exercício, 
Mauro De Nadal para a 
realização de inúmeras 
obras no município.

“Por onde a gente 
anda no município tem 

uma marca do nosso 
deputado, são obras 
de infraestrutura e 
melhorias nas mais 
diversas áreas. E assim 
como das outras vezes, 
ele vem trazendo boas 
notícias, agora com o 

anúncio de mais essa 
importante obra que é a 
pavimentação da Estrada 
Geral até o Distrito de 
Jorge Lacerda”, destacou 
o prefeito.

Ainda de acordo 
com Thyago, a obra 

de pavimentação será 
realizada em duas etapas 
sendo que a primeira 
delas com um trajeto 
de 2,5 km, já foi licitada 
e deverá iniciar nos 
próximos dias.

Mauro De Nadal assina ordem de serviço para 
pavimentação asfáltica até o Distrito de Jorge Lacerda

GERAL.

Essa etapa da obra contará com um investimento de R$ 3,9 milhões do Governo do Estado, e será 
realizada em duas fases, sendo a primeira de 2,5 km e começando imediatamente

Cedro tem cerca de 250 casos de hepatites diagnosticados
Enfermeira comenta sobre os casos de hepatite, prevenções e formas de tratamento

SAÚDE.

O Julho Amarelo, é o 
mês da conscientização 
de hepatites virais, 
promovendo mais 
conhecimento a respeito 
da doença, a importância 
da prevenção cuidados e 
tratamentos disponíveis, 
pensando nisso a 
pasta da Saúde de São 
José do cedro, estará 
promovendo nos dias 
17 e 24 de julho nas 
Unidades Básicas de 
Saúde do bairro São 
Cristovão e Central, um 
atendimento especial de 

testagem rápida para 
hepatite.

“Nesses dias estaremos 
trabalhando com um 
horário diferenciado, 
entre ás 17h e 20h30 
em ambos dias, dessa 
maneira poderemos 
atender aqueles pacientes 
que trabalham durante 
o dia e não conseguem 
vir no horário normal”, 
destacou a enfermeira 
Leilane Pavan.

Ainda segundo 
Leilane, o município de 
São José do Cedro tem 

atualmente 250 pessoas 
cadastradas no sistema 
de saúde como positivas 
aos diversos tipos de 
hepatites.

“Esse número é um 
dado alarmante para 
a saúde pública do 
nosso município, então 
especialmente nesse mês 
de julho faremos ações 
especiais para repassar 
as devidas informações 
de como as pessoas 
podem se prevenir, 
como fazer a testagem 
e o que fazer no caso 

de positivar”, destacou 
Leilane.

A hepatite é uma 
inflamação do fígado 
com diversas causas, 
comumente ocasionadas 
devido às infecções 
pelos vírus tipo A, B, C, 
D e E. Porém, apenas o 
B e C são mais graves, e 
precisam ser levados a 
sério.

A hepatite é 100 vezes 
mais contagiosa que o 
HIV, segundo Leilane, 
pois ela se cristaliza e 
se torna resistente, por 

isso da importância 
da vacinação para as 
hepatites A e B. Já no 

caso da C, não existe 
vacinação.
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Sempre cresci com a certeza de que sempre há 
tempo. É uma frase que muitas pessoas dizem e 
até aquelas consideradas sábias e que são pessoas 
preparadas para enfrentar obstáculos da vida. Dizem: 
“sempre há tempo”, no entanto é preciso também 
dizer: nem sempre há tempo. Essa expressão pode ser 
adequada às mais diferentes situações da vida. 

Poderíamos falar a partir de relacionamentos de 
casais. Uma mulher dedicou durante muitos anos a 
demonstração de amor e afeto para com seu marido. 
Sonhou com pequenos sinais de correspondência 
e com aceno de esperança. Após 15 anos toma 
consciência de que está literalmente sozinha, 
frustrada e infeliz; pior ainda, ao lado de alguém que 
não passa de um desconhecido. 

Todas as suas tentativas e lutas na busca de um 
relacionamento saudável, não deram certo. Essa 
mulher encontra forças que nem sempre sabe de 
onde vieram e passa a cuidar mais de si mesma. Fala 
em reencontrar as suas amigas do passado, inicia 
aulas de dança, entra na academia de ginástica, ela 
visita salas de cinema como uma criança que agora 
pode ver os seus filmes na grande tela. 

Em outras palavras ela descobre que a sua vida 
não depende de outra vida nem depende de ninguém. 
Por ironia do destino, o esposo sente-se ameaçado 
pela independência conquistada pela esposa; inicia o 
processo de reconquista, passa a ser mais atencioso, 
telefonando ao longo do dia e se interessando pelas 
coisas dela, chega a fazer pequenas surpresas, envia 
flores, reserva um tempo no restaurante para eles, 
parece que ele acordou, parece que o relacionamento 
dos dois está sendo ressignificado. 

E dessa atitude em diante, o que acontece? 
O amor volta? 
O certo é que durante esses tempos de indiferença, 

o amor foi se desgastando. A mulher acha que é 
tarde demais, as atitudes do marido demoraram 
muito e só agora vieram, e ela não sente forças 
para viver de novo com intensidade esse amor. É 
sempre importante dar uma nova chance, pensar que 
reconstruir é possível, mas nós precisamos também 
nos dar conta que tem momentos que não há tempo 
de recomeçar. 

Depende da mulher, agora voltar ao seu marido 
e perceber que a partir das atitudes que ela teve 
de mudança e a partir das atitudes que ele teve de 
mudança, viver o relacionamento de forma diferente, 
mais amorosa e de mais atenção de um para com 
o outro. Que nós possamos pensar nisso, tomemos 
decisões enquanto há tempo. Muitas vezes pode ser 
tarde demais e aquilo que foi-se perdendo, não se 
consegue mais recuperar.

Chegadas e partidas

Paróquia São José realiza Festa 
do Colono e Motorista 

Nem mesmo o tempo 
instável e o frio deste 
domingo (14) espantaram 
a comunidade cedrense 
e regional da tradicional 
Festa do Colono e 
Motorista. A festividade 
já é tradicional no 
município e, todos os 
anos, é organizada pelo 
Conselho da Igreja Matriz 
da Paróquia São José. A 
Festa ocorreu no salão da 
Gruta São Cristóvão.

A comemoração 
começou de manhã 
com a procissão a partir 
das 8h30, partindo da 
igreja matriz pelo roteiro 
tradicional e contou com 
benção de veículos e 
máquinas agrícolas. 

Às 10h houve a 
Santa Missa, ao meio-
dia churrasco com 
acompanhamentos. 
Às 14h de ontem foi 
realizado o sorteio da 
Ação Entre Amigos e 
depois uma matinê.

Todo o montante 
arrecadado com a festa, 

será utilizado 
em reformas e 
melhorias da 
Igreja e suas 
estruturas. 
Antes da 
Festa, ocorreu 
a tradicional 
carreata e 
bênção de 
veículos e 
máquinas 
agrícolas. A 
programação 
foi ampla 
segundo os 
festeiros.

A festa 
atingiu as 
expectativas, 
apesar do 
frio, com 
uma grande 
participação de 
público.

Os 
organizadores agradecem 
a participação da 
comunidade.

Confira os ganhadores 
da Ação Entre Amigos da 

Paróquia São José:
6º prêmio - 500 reais - 

Claudio Werlang
5º prêmio - 500 reais - 

Sandra Scholl
4º prêmio - Mil reais - 

Jhonatan Erechimars

3º prêmio - Mil reais - 
Telmo Artifon

2º prêmio - 3 mil reais 
- Joao V. Girolometo e 
Maiko Colle

1º prêmio - sete mil 
reais - Vera Scholl

GERAL.

A festa em São José do Cedro teve início às 8h30, do último domingo

Mais de 100 escrituras são 
entregues em Dionísio Cerqueira

O auditório da 
Prefeitura de Dionísio 
Cerqueira recebeu no 
dia 04, várias famílias 
moradoras do Bairro 
Aeroporto, o motivo do 
encontro foi a entrega de 
mais de 100 escrituras.

Através do Programa 
Escritura na Mão, de 
regularização fundiária, 
e da parceria com 
a Associação para 
o Desenvolvimento 
Habitacional 
Sustentável de Santa 
Catarina (Adehasc), a 
administração municipal 
realizou a entrega de 105 
escrituras.

Como frisado pelas 
autoridades presentes 
durante a entrega, a 
regularização fundiária 
garante a segurança 
jurídica aos moradores, 
que através das escrituras 
têm seus direitos a 
empréstimos e outros 
benefícios garantidos 
através das escrituras.

Desta vez, 
os beneficiados 
foram os 
moradores 
do Bairro 
Aeroporto, 
onde a 
administração 
municipal 
completou 
o protocolo 
necessário no 
cartório de 
registro de 
imóveis, mas 
outros bairros 
como o Três 
Fronteiras, 
União e 
Floresta, 
também 
já foram 
beneficiados.

Algumas 
escrituras ainda 
não estavam 
prontas e por isso não 
foram entregues, e o 
programa, como afirmado 
pelo prefeito, deverá 
continuar e beneficiar 

ainda mais cerqueirenses 
que estão com seus 
terrenos irregulares.

O Programa Escritura 
na Mão, é uma iniciativa 
que tem facilitado 

a regularização de 
propriedades garantindo 
muitos benefícios para 
seus moradores.

GERAL.

O ato de entrega aconteceu na noite de 4 de julho, no auditório da 
Prefeitura 
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Como o Tarot pode ajudar a 
reconectar casais

O sentimento de solidão 
no amor, mesmo estando 
ao lado de quem você ama, 
existe. Sim, pode parecer 
contraditório, mas a falta de 
sintonia e o distanciamento 
emocional podem trazer 
sérios problemas para a 
rotina afetiva de um casal. E 
o Tarot pode, sim, ajudar.

Geralmente, acontece 
assim. Subitamente (ou não), 
o relacionamento esfria e a 
intimidade endurece. Tem-
se então o que se chama de 
“estranhamento” diante da 
pessoa que escolhemos para 
morar em nossa intimidade.

É assim, por meio da 
solidão no amor, que muitas 
histórias de amor terminam 
sem um ponto especificando 
o motivo.

Ou ainda, termina para 
um, enquanto o outro – 
geralmente o negligente 
com os cuidados para com 
o romance – permanece no 
vácuo, não entendendo o 
porquê do rompimento.

O Tarot pode ajudar 
tanto um quanto outro, como 
você verá a seguir.

Os significados da 
solidão no amor no Tarot

Nos Arcanos Maiores do 
Tarot , o relacionamento 
amoroso é simbolizado pela 
sexta carta, Os Enamorados, 
que nos mostra uma cena de 
escolha:

• Quem deve ganhar o 
amor do rapaz?

Ou então, numa outra 
perspectiva:

• Será que o jovem 
quer mesmo esposar 
a donzela de cabelos 
louros, como manda 
a senhora coroada à 
direita?

A lição básica desta 
imagem é a escolha. 

A felicidade da figura 
masculina depende dela. 
Mas, mesmo que se faça uma 
escolha justa e que se tenha 
ao lado a pessoa ideal, é 
preciso dar assistência para 
o diálogo e para a relação 
como um todo indiviso.

Fazer escolhas requer 
liberdade, o ingrediente 
principal para o amor 
funcionar

Sem ela, todos os 
sentimentos se tornam 
automáticos, remodelados 
pela pessoa amada de 
maneira obrigatória, o 
que acaba deixando sem 
força a postura mental e 
sentimental para lidar com 
os problemas do amor.

A solidão no amor, 
portanto, nasce dessa 
incapacidade de dar impulso 
aos próprios desejos. 
Esmiuçar esse sentimento 
pode trazer ricas 
experiências e permitir uma 
postura mais eficiente para 
lidar com a sensação de 
abandono.

O Tarot, enquanto 
máquina de criar histórias e 
suscitar mudanças em nossa 
mente e espírito, permite 
colocar em prática novas 

maneiras de lidar com os 
conflitos afetivos.

Diante da imagem do 
sexto arcano é prudente 
perguntar-se, com toda a 
sinceridade possível:

• Seu relacionamento 
está lhe fazendo mal?

Esta pergunta é útil para 
definir a sua reação diante 
dos problemas enfrentados 
ao lado de quem você tanto 
gosta.

Ser sincero consigo 
mesmo é o primeiro passo 
para trabalhar em nome 
da reconquista do espaço 
da pessoa amada em sua 
vida, portanto, em seguida, 
imagine-se daqui a dez anos.

Com quem você está? Com 
a mesma pessoa de agora? 
Então pule mais dez anos. 
Responda mentalmente, com 
toda a franqueza possível:

• Você se imagina 
mantendo o mesmo 
relacionamento de 
agora?

• Como serão a sua 
rotina e os seus 
sentimentos?

Coloque-se no lugar de 

algum dos personagens e 
reflita rapidamente sobre 
o que você faria diante de 
uma situação de escolha, 
considerando o seu estado 
de solidão.

Tiraria o seu par afetivo 
de sua vida ou mudaria em 
você o que fosse preciso 
para manter o amor?

Essas questões 
aparentemente simples 
trazem os mais valiosos 
insights sobre a 
responsabilidade que se 
deve ter com o amor.

Perceber a solidão como 
uma postura emocional , e 
não o fruto da negligência 
do outro para com você, é 
o primeiro passo para lidar 
melhor com você mesmo e 
mostrar-se mais aberto para 
o amor.

Dando um fim à solidão 
no amor

A solidão é uma forma 
de dependência da outra 
pessoa , por mais estranho 
que possa parecer. E quando 
existe dependência, de 
qualquer tipo ou tamanho, 
não existe maturidade e 
muito menos sinceridade no 
amor.

Existe apenas a 
necessidade de usar o 
outro para se sentir menos 
sozinho, o que de nada 
adianta.

Essa solidão é então 
uma tentativa de fuga 
do que realmente o amor 
está cobrando. Ela mata a 
liberdade que deve existir 
entre duas pessoas que se 
gostam.

Por isso, agir com 
mais firmeza diante das 
dificuldades da convivência 
e repensar a maneira de 
expressar e receber afeto 
pode ser a salvação de um 
relacionamento refrigerado 
pela distância.

Um pouco menos de 
melindre e mais segurança 
emocional ao lidar com as 
fraquezas pode ser a chave 
para um relacionamento 
mais rico, duradouro e que 
completa os envolvidos em 
todos os sentidos.

Aproveite a sua liberdade 
de escolha e invista mais 
em você mesmo, sem 
esperar nada da pessoa que 
você ama. É descobrindo 
a sua própria companhia 
e se entregando aos seus 
próprios cuidados que a 
solidão acaba se dissolvendo.

É por meio dessas 
reflexões que você pode 
alcançar um conforto 
emocional que ninguém no 
mundo, nem daqui a dez ou 
vinte anos, pode oferecer.

Do Portal IG
Leo Chioda
Leo Chioda é escritor e 

um dos principais tarólogos 
em atividade no Brasil. É 
doutor em Literatura pela 
Universidade de São Paulo 
e sua tese é sobre poesia 
e alquimia. No Personare 
é autor do Tarot Mensal, 
Tarot Direto e professor do 
Curso Básico de Tarot.
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Julho Amarelo: Mês de luta contra as 
hepatites virais

A campanha “Julho 
Amarelo” foi instituída 
no Brasil pela Lei nº 
13.802/2019 e tem 
por finalidade reforçar 
as ações de vigilância, 
prevenção e controle das 
hepatites virais.

A hepatite é uma 
inflamação do fígado 
que pode ser causada 

por vírus ou pelo uso de 
alguns medicamentos, 
álcool e outras drogas, 
assim como por doenças 
autoimunes, metabólicas 
ou genéticas.

Nem sempre a doença 
apresenta sintomas, 
mas quando aparecem, 
estes se manifestam na 
forma de cansaço, febre, 

mal-estar, tontura, 
enjoo, vômitos, dor 
abdominal, pele e 
olhos amarelados, 
urina escura e fezes 
claras.

No caso específico 
das hepatites virais, 
que são o objeto 
da campanha Julho 
Amarelo, estas 
são inflamações 
causadas por vírus 
classificados pelas 
letras do alfabeto em 
A, B, C, D (Delta) e E.

Em resposta 
à iniciativa do 
Ministério da Saúde, 
a Secretaria de Saúde 

de Dionísio Cerqueira 
implementou uma 
programação especial 
focada na prevenção 
e diagnóstico dessas 
doenças. O secretário 
de Saúde do município, 
Deniz da Rocha, detalha 
a campanha local e suas 
ações específicas.

“O mês de julho é 
marcado pela luta contra 
as hepatites virais. 
Conforme as diretrizes 
do Ministério de 
Saúde, nosso município 
está intensificando o 
combate às hepatites 
virais, ampliando a 
saúde pública. Embora 
realizemos testes rápidos 
de hepatites ao longo 
do ano, este mês damos 
um foco ainda maior”, 
explicou Deniz.

A campanha inclui a 
oferta de testes rápidos 
para hepatites, sífilis e 
outras doenças virais em 
todos os postos de saúde 
do município.

“Uma vez detectada 
a doença, e se a pessoa 
optar por seguir 
com o tratamento, 
seguimos o protocolo 
de atendimento, 
realizando novos exames 
e encaminhamentos 
necessários para garantir 

a segurança e a saúde 
dos nossos cidadãos”, 
destacou o secretário.

Saiba mais 
sobre os tipos de 
hepatites

– Hepatite A: tem 
o maior número de 
casos, está diretamente 
relacionada às condições 
de saneamento básico 
e de higiene. É uma 
infecção leve e se cura 
sozinha. Existe vacina.

– Hepatite B: é o 
segundo tipo com maior 
incidência; atinge maior 
proporção de transmissão 
por via sexual e contato 
sanguíneo. A melhor 
forma de prevenção para 
a hepatite B é a vacina, 
associada ao uso do 
preservativo.

– Hepatite C: tem 
como principal forma 
de transmissão o 
contato com sangue. 
É considerada a maior 

epidemia da humanidade 
hoje, cinco vezes superior 
à AIDS/HIV. A hepatite 
C é a principal causa de 
transplantes de fígado.  
A doença pode causar 
cirrose, câncer de fígado 
e morte. Não tem vacina.

– Hepatite D: causada 
pelo vírus da hepatite 
D (VHD) ocorre apenas 
em pacientes infectados 
pelo vírus da hepatite 
B. A vacinação contra 
a hepatite B também 
protege de uma infecção 
com a hepatite D.

– Hepatite E: causada 
pelo vírus da hepatite E 
(VHE) e transmitida por 
via digestiva (transmissão 
fecal-oral), provocando 
grandes epidemias em 
certas regiões. A hepatite 
E não se torna crônica, 
porém, mulheres grávidas 
que forem infectadas 
podem apresentar formas 
mais graves da doença.

Secretaria de Saúde de Dionísio Cerqueira promove ações da campanha de luta contra as hepatites virais

SAÚDE.

O mês de julho é marcado por inúmeras datas 
religiosas, diante disso a Paróquia Nossa Senhora 
Aparecida, em Barracão, promoveu várias celebrações, 
de acordo com o Padre Paulo Brisch, em 09 de julho 
foi comemorado o Dia de Santa Paulina, a primeira 
santa do Brasil, e proximamente no dia 25 de julho será 
celebrado o Dia do Colono e do Motorista.

Programação das celebrações da Paróquia Nossa Senhora Aparecida

Sábado dia 20/07
- 14h:  Missa Linha São Roque;
- 15h30: Missa Linha Cerro Agudo;
- 19h: Missa Paróquia Nossa Senhora Aparecida.

Quinta-feira 25/07
- Reunião da Lareira.
Lembrando que todo segundo sábado do mês é 

realizada a Missa da Partilha.

Confira a programação de 
celebrações para os próximos dias
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O Sicoob Vale 
Sul, com sua nova 
agência inaugurada 
recentemente, está 
lançando mais uma 
promoção, a “Hora 
da Poupança”. Sob a 
gerência de Leandro 
Fortunati, a campanha 
visa incentivar a 
população a economizar 
e investir de forma 
segura, oferecendo 
prêmios atrativos como 
motos e um carro T-Cross 
0 km.

“A promoção ‘Hora da 
Poupança’ é um upgrade 
da nossa campanha 
anterior. Nosso objetivo 
é estimular o cidadão a 
economizar e, ao mesmo 
tempo, oferecer prêmios 
valiosos como incentivo”, 
explica Leandro.

Para participar, basta 
que o cooperado faça 

um depósito de R$ 200 
na sua conta poupança 
no Sicoob Vale Sul. Cada 
incremento de R$ 200 
gera uma raspinha, 
que pode ser premiada 
com brindes e prêmios 
exclusivos do Sicoob. 
Além disso, a campanha 
inclui sorteios mensais de 
motocicletas, culminando 
no sorteio de uma 
T-Cross 0 km em junho 
de 2025.

Além dos prêmios, os 
cooperados do Sicoob 
Vale Sul têm acesso a 
uma gama de produtos 
financeiros. 

“Oferecemos não só a 
poupança, mas também 
fundos de investimento, 
opções no mercado 
de ações e diversas 
modalidades de crédito, 
como financiamento de 
veículos e capital de giro 

para produtores rurais”, 
ressalta Leandro.

O Sicoob Vale Sul 
conta atualmente 
com mais de 75.000 
cooperados ativos e está 
presente em mais de 200 
cidades. A nível nacional, 
o Sicoob possui a maior 
rede de atendimento do 
Brasil, com mais de 8 
milhões de cooperados. 

“Essa promoção visa 
justamente dar um 
respaldo a esse grande 
número de pessoas que 
acredita no sistema 
cooperativista”, afirma 
Leandro.

A nova agência do 
Sicoob Vale Sul está 
localizada na Rua Minas 
Gerais, em Barracão, 
facilitando o acesso para 
todos os interessados.

Sicoob Vale Sul lança promoção “Hora da 
Poupança” com sorteios e prêmios
A agência do Sicoob Vale Sul oferece uma nova promoção para incentivar a poupança e premiar os 
cooperados com prêmios incríveis

COOPERATIVISMO.

A aprovação do texto 
que regulamenta a 
Reforma Tributária na 
Câmara dos Deputados 
na última semana, marca 
uma etapa crucial para o 
novo sistema tributário 
brasileiro. O Projeto 
de Lei 68/2024, traz 
diversas regras que 
afetam diretamente 
o setor de comércio, 

serviços e turismo, que 
precisa ficar atento.

A Reforma 
Tributária introduzirá 
o Imposto sobre Bens 
e Serviços (IBS) e a 
Contribuição Social 
sobre Bens e Serviços 
(CBS), substituindo 
gradualmente PIS, 
COFINS, IPI, ICMS e 
ISS. “Essa mudança 

representa um marco 
significativo para o setor 
empresarial, exigindo 
uma adaptação cuidadosa 
às novas regras”, 
destacou o presidente 
da Fecomércio SC, Hélio 
Dagnoni.

Dagnoni ressaltou 
a importância de 
compreender os impactos 
setoriais das novas 

alíquotas: “É crucial que 
os empresários estejam 
preparados para os 
ajustes necessários, 
especialmente nas 
áreas mais sensíveis da 
economia.”

Segundo o advogado 
tributarista Lucas 
Rossetto, consultor 
da Fecomércio, “a 
simplificação é necessária 

e devemos estar 
atentos aos detalhes da 
implementação para 
evitar sobrecargas 
injustas sobre certos 
setores.” Rossetto 
enfatizou a necessidade 
de implementar um 
sistema eficiente tanto 
para o Estado quanto 
para os contribuintes que 
precisam ter segurança 

e clareza sobre as regras 
tributárias.

O Projeto de Lei 
aprovado também 
contempla ajustes 
específicos para 
diferentes segmentos 
econômicos, como o 
setor de serviços, bares e 
restaurantes, e agências 
de viagens, com reduções 
específicas de impostos.

Fecomércio avalia impactos nas mudanças da Reforma Tributária
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Horóscopo da Semana
ÁRIES
DE 21/03 A 20/04

Tente evitar se envolver em conflitos terri-
toriais e ser mais seletiva ao compartilha-
mento de recursos, devido à tensão entre 
Lua, Mercúrio, Marte e Urano. Sol e Lua se 
harmonizam, podendo fortalecer seu senso 
crítico e lhe fazer se libertar de ilusões.

TOURO
DE 21/04 A 20/05

Sua percepção das necessidades que per-
meiam suas parcerias tendem a se elevar 
nesta fase, o que lhe ajuda a se posicionar 
de maneira sensata. Mas é preciso evitar 
a convivência forçada, devido à tensão 
envolvendo Lua, Mercúrio, Marte e Urano.

GÊMEOS
DE 21/05 A 20/06

Tente manter a moderação e a diplomacia 
no trato humano. Sua postura na gestão da 
vida cotidiana pode ser marcada pela boa 
vontade e um apurado senso de responsa-
bilidade, o que lhe ajuda a ter resultados 
eficientes, visto a harmonia entre Sol, Lua, 
Saturno e Netuno.

CÂNCER
DE 21/06 A 21/07

Tente redimensionar os gastos com o lazer, 
a fim de evitar excessos. A relação harmo-
niosa entre Sol, Lua, Saturno e Netuno pode 
destacar um momento de amadurecimento 
no círculo social, o que lhe ajuda a definir 
uma rede seleta e de qualidade.

LEÃO
DE 22/07 A 22/08

Busque conciliar os compromissos domés-
ticos com os do trabalho, visto que a ten-
são entre Lua, Mercúrio, Marte e Urano é 
indicativa de estresse cotidiano. O círculo 
íntimo pode ganhar solidez, contando com 
posturas empáticas e comprometidas.

VIRGEM
DE 23/08 A 22/09

Busque atuar com diplomacia frente a 
conflitos ideológicos, dada a tensão entre 
Lua, Mercúrio, Marte e Urano. Sol e Lua 
se harmonizam, podendo evidenciar suas 
habilidades comunicativas em prol de 
acordos nas parcerias e do convívio com 
as pessoas queridas.

LIBRA
DE 23/09 A 22/10

Cuidado com a concorrência na esfera 
profissional. Você tende a ter um apurado 
senso de economia, o lhe ajuda a destinar 
recursos de forma eficiente para os pro-
jetos em desenvolvimento, como sugere a 
harmonia entre Sol, Lua, Saturno e Netuno.

ESCORPIÃO
DE 23/10 A 21/11

A diplomacia pode se revelar fundamental 
na esfera coletiva. A individualidade tende 
a se fortalecer frente à harmonia entre 
Sol, Lua, Saturno e Netuno, o que lhe faz 
se posicionar em prol de seus objetivos, 
enquanto valoriza experiências conectadas 
com suas vocações.

SAGITÁRIO
DE 22/11 A 21/12

Movimentos radicais podem ser contrain-
dicados. Sua capacidade reflexiva tendem 
a ficar mais apurada agora, o que ajuda na 
análise aprofundada dos acontecimentos 
e lhe a desmistificar os desafios, dada a 
harmonia entre Sol, Lua, Saturno e Netuno.

CAPRICÓRNIO
DE 22/12 A 20/01

Tente resolver de modo diplomático os 
conflitos que surgem em momentos de 
estresse, visto a tensão entre Lua, Mercú-
rio, Marte e Urano. A harmonia entre Sol 
e Lua tende a fomentar parcerias sólidas e 
pautadas em objetivos comuns.

AQUÁRIO
DE 21/01 A 19/02

Pode ser desafiador conciliar interesses 
contrastantes com o entorno imediato. 
O momento tende a ser marcado por 
disposição para o trabalho, o que lhe faz 
aperfeiçoar processos e otimizar recursos, 
como sugere a harmonia entre Sol, Lua, 
Saturno e Netuno.

PEIXES
DE 20/02 A 20/03

Busque elevar a qualidade da comunicação, 
já que a tensão entre Lua, Mercúrio, Marte 
e Urano dá vazão a conflitos. Sol, Lua, 
Saturno e Netuno harmonizados podem 
promover amadurecimento sobre temas 
importantes para sua vida, elevando a 
eficiência dos processos de gestão.

Lançamentos
da

semana

 

OS INSEPARÁVEIS -  18/07/24

Os Inseparáveis é uma animação 
dirigida por Jérémie Degruson e é 
baseada em uma ideia original dos 
roteiristas indicados ao Oscar por Toy 
Story. A narrativa entra no mágico 
mundo dos bonecos de um antigo 
teatro no Central Park, onde a vida 
ganha nova forma quando as luzes se 
apagam. Entre eles está Don (Dakota 
West), um sonhador boneco que anseia 
por explorar o mundo e encontrar sua 
própria identidade. Ao sair em busca 
de aventuras, ele cruza o caminho de 
DJ Doggie Dog (Jordan Baird), um 
animal de pelúcia com grandes sonhos 
e talento para se tornar uma estrela do 
rap. Unidos por seus desejos de serem 
mais do que apenas boneco e bicho de 
pelúcia e pela sua amizade.

hORA DO MASSACRE - 18/07/24

Hora do Massacre, de François Si-
mard, vai narrar a história de um gru-
po de jovens ativistas que decidem 
fazer uma declaração ambiental ao 
vandalizar uma superloja de móveis. 
Mas o plano deles dá errado quando 
ficam presos lá dentro e precisam 
enfrentar um guarda de segurança 
enlouquecido com uma terrível fixa-
ção pela caça primitiva. À medida que 
a noite se enche de violência e terror, 
os adolescentes enfrentam uma luta 
desesperada pelas suas vidas contra 
um assassino implacável e perturba-
dor.

+

DIVERTIMENTO - 18/07/24

Em Divertimento, Zahia (Oulaya 
Amamra) é uma jovem de 17 anos 
que sua vida de adolescente gira em 
torno da música clássica. Ela sonha 
em ser regente de orquestra e, sua 
irmã gêmea, Fettouma (Lina El Arabi), 
violoncelista. Apaixonadas desde a 
infância pela música clássica, elas 
desejam torná-la acessível para todos. 
No entanto, vivendo nos subúrbios pa-
risienses desfavorecidos, com origem 
argelina, elas lutam arduamente para 
realizar esse sonho. Como seria possí-
vel realizar um sonho tão ambiciosos 
em 1995, quando você é uma mulher 
é apenas uma adolescente de uma 
origem descriminada?
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A Comissão Própria da 
Avaliação Institucional – CPA 
da Unetri Faculdades se reuniu, 
na noite de10 de julho, com a 
direção-geral e direção acadêmica 
da Instituição, oportunidade 
em que foram apresentados 
os resultados da Avaliação 
Institucional da Unetri, referente 
ao primeiro semestre de 2024.

A Avaliação Institucional foi 
realizada entre os dias 15 de maio 
e 24 de maio deste ano. 

Segundo a presidente da CPA, 
professora Cleidiana Watte, para 
a realização da autoavaliação, os 
acadêmicos avaliam professores 
e os professores avaliam 
acadêmicos. 

“Também ocorreu o 
levantamento de dados referente 
ao Eixo 1 da lei Nº 10.861, 
de 14/04/2004, do Sistema 
Nacional de Avaliação da 
Educação Superior - SINAES, 

sobre o planejamento da 
avaliação institucional e sobre 
a atuação da Comissão de 
Avaliação Institucional, na Unetri 
Faculdades”, explicou a professora 
Cleidiana.

O diretor acadêmico da 
Unetri, professor Jonas Grejianin 
Pagno, ressaltou que é de praxe 
esse procedimento na Unetri, 
já consolidado como atividade 
rotineira, pois em todo o semestre 
a avaliação é feita, através de 
questões que os funcionários, 
professores e acadêmicos 
respondem. 

“Essas informações são 
sistematizadas e organizadas 
pela equipe da CPA, e depois 
apresentadas para direção. Isso é 
um importante subsídio, porque 
vai para o nosso planejamento da 
IES”, citou Jonas. 

Direção acadêmica e direção-geral da Unetri receberam os dados da Avaliação Institucional, que 
servirá para o planejamento das ações do campus.

Comissão apresenta resultados da 
avaliação institucional da Unetri

EDUCAÇÃO & CULTURA.

Intenção de gasto dos consumidores catarinenses para o Dia dos Pais
As expectativas 

para a economia de 
Santa Catarina no 
próximo Dia dos Pais 
são bastante otimistas. 
A melhora financeira 
dos consumidores, 
juntamente com um 
aumento na intenção 
de gastos, indica um 
crescimento nas vendas e 
na prestação de serviços. 
Vários setores deverão 
se beneficiar dessa 
tendência positiva.

O principal destaque 
positivo da pesquisa foi 
o aumento nominal de 

18,6% na intenção de 
compra, que alcançou 
231 reais – o valor mais 
alto já registrado na série 
histórica. Em termos 
reais, o aumento foi de 
13,4%.

Os comerciantes de 
vestuário, perfumes/
cosméticos, calçados e 
eletroeletrônicos serão os 
mais beneficiados, pois 
esses são os presentes 
que os filhos indicaram 
ter maior intenção 
de comprar. Mas as 
expectativas positivas 
não se limitam a esses 

itens.
O setor de serviços 

também será favorecido 
pela data, com 13,6% 
dos entrevistados 
planejando levar seus 
pais para almoçar ou 
jantar em restaurantes, e 
1,5% planejando viajar, 
principalmente para 
outros municípios do 
estado, para o Rio Grande 
do Sul ou Paraná.

Com a perspectiva 
de aumento dos 
gastos, é importante 
que os comerciantes e 
prestadores de serviços 

fiquem atentos aos 
preços, à qualidade do 
produto, às promoções 
e ao atendimento, 
que foram sinalizados 
pelos consumidores 
como os atributos 
mais importantes para 
a escolha do local de 
compra.

Outro ponto positivo 
é o aumento de 2,4 
p.p. na percepção de 
melhora da situação 
financeira. Para 48,7% 
dos consumidores as 
finanças estão melhores 
em comparação com 

o Dia dos Pais do ano 
passado. Como resultado, 
o orçamento disponível 
para consumo aumenta. 
Neste ano, 59,9% dos 
filhos pretendem pagar 
suas compras com parte 
da renda disponível, 
principalmente no cartão 
de débito (27,4%).

As compras devem 
ficar concentradas 
durante a semana que 
antecede a data, pois 
55,7% dos consumidores 
indicaram essa 
situação. As compras 
presenciais continuam 

sendo preferencia 
dos consumidores, 
principalmente indo ao 
comércio de rua (56,7%) 
às lojas de shopping 
(18,7%). 

Mesmo assim, é 
importante ficar atendo 
ao crescimento de 
4,7 p.p. na opção por 
compras online. Com 
isso, também se deve 
marcar presença e 
adotar estratégias de 
posicionamento nas redes 
sociais para aumento das 
vendas.

GERAL.
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EDUCAÇÃO & CULTURA.

Cooperativas e entidades promovem 
“Dia” C em São José do Cedro

O Dia C do 
Cooperativismo foi 
realizado na tarde do 
dia 06, no Ginásio 
de Esportes Lauté 
Weber, em São José do 
Cedro. Mesmo com a 
instabilidade do tempo 
as cooperativas e 
entidades realizaram a 
programação.

Segundo a gerente 
do supermercado da 
Alfa, Denize Scalvi foram 
realizadas atividades 
envolvendo academias, 
academia de patinação, o 
Grupo de Danças Alemã 

Himmelblau, para as 
crianças, escolinha de 
futsal e brinquedos como 
escorregador inflável e 
cama elástica.

Durante a 
programação no Ginásio 
de Esportes, houve a 
distribuição de pipoca 
e erva mate para os 
participantes. 

Denize Scalvi afirma 
que esse tipo de ação 
cooperativista é muito 
importante para abraçar 
a comunidade, e engajá-
la em atividades para 
proporcionar um período 

de lazer às famílias.
As atividades foram 

iniciadas por volta das 
13h, no ginásio e foi 
promovida através de 
uma parceria entre 
as agências locais da 
Cooperalfa, Sicredi, 
Sicoob, Cresol e Sulcredi, 
ainda contou com a APAE 
Viviane, Léo Clube, Lions 
Clube Renascer, Uninter, 
Grupo de Danças Alemã 
Himmelblau e Produtos 
da Agricultura Familiar.

GERAL.

A ação cooperativista é muito importante para abraçar a comunidade, e engajá-la em atividades 
para proporcionar lazer às famílias.

Educação promove palestra sobre violência na internet para famílias de SC
A Secretaria de Estado 

da Educação (SED) de 
Santa Catarina promoveu 
uma palestra sobre a 
importância de proteger 
crianças e adolescentes 
contra as diversas formas 
de violência na internet 
nesta segunda-feira, 15, 
às 19h. Voltado para 
pais e responsáveis dos 
estudantes da Rede 
Estadual de Ensino, 
o evento aconteceu 
de forma online, com 
transmissão pelo canal da 
SED no YouTube.

O encontro com os 
pais e responsáveis 
iniciou com uma 
mensagem do governador 
Jorginho Mello: “Quero 
dizer sinceramente do 

meu desejo que a família 
catarinense venha para 
dentro da escola. O pai, 
a mãe, o responsável é 
fundamental na educação 
dos nossos filhos e dos 
nossos netos. Por isso, 
estou muito feliz em 
poder dizer que vocês são 
muito importantes. Vocês 
fazem a diferença dentro 
da escola, fiscalizando 
a escola, ajudando a 
direção e os professores. 
Participem!”

“Nós temos estudos 
que mostram que, 
quando os pais 
ou responsáveis 
acompanham a educação 
e estão mais próximos, há 
sempre a probabilidade 
maior de seus filhos 

terem sucesso nas suas 
vidas. É por isso que nós 
trabalhamos muito e 
queremos que a escola 
seja um lugar onde 
nossas crianças e jovens 
tenham a oportunidade 
de aprendizagem 
de habilidades e de 
competências que os 
façam diferentes pela 
vida afora”, completou 
o secretário de Estado 
da Educação, Aristides 
Cimadon.

Violência na internet
O tema do evento 

desta segunda-feira foi a 
importância de proteger 
crianças e adolescentes 
contra as diversas formas 
de violência na internet, 
uma preocupação cada 

vez maior para os pais 
e responsáveis e que 
também pode influenciar 
na aprendizagem dos 
estudantes.

Para a secretária 
adjunta da Educação, 
Patrícia Lueders, “o 
cuidar e o educar 
precisam andar juntos. 
A violência digital 
não escolhe famílias, 
independe de classe 
social. Hoje, muitas 
crianças e adolescentes 
têm acesso muito 
rápido e muito simples 
ao meio digital. Então, 
não há receita, não há 
fórmula, mas há indícios 
para que possamos nos 
precaver, nos preocupar 
e observar. Por isso, 

trouxemos essa palestra 
de suma importância”.

O palestrante foi o 
agente de Polícia Civil, 
que atua no Núcleo de 
Inteligência e Segurança 
Institucional do Tribunal 
de Justiça de Santa 
Catarina (TJSC), João 
Alberto Nakamura Junior. 
Durante a conversa 

com as famílias da Rede 
Estadual de Ensino, ele 
falou sobre segurança e 
privacidade, softwares 
de controle parental e 
recursos educativos, 
boas práticas de 
comportamento online e 
responsabilidade digital.
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Dionísio Cerqueira busca formas de 
atender recomendação do MP

Na última semana, o 
Ministério Público de 
Santa Catarina expediu 
uma recomendação ao 
município de Dionísio 
Cerqueira para a 
contratação de mais 
agentes de endemias. 
Conforme o MPSC, o 
município deveria ter ao 
menos oito agentes, e 
isso em tese não estaria 
sendo cumprido.

“Tomamos 
conhecimento da 
recomendação do 
Ministério Público, 
que abrange todos os 
municípios do Extremo 
Oeste de Santa Catarina e 
outras regiões. A política 
nacional de vigilância 
sanitária em endemias 

prevê que cada agente 
deve cuidar de até 1000 
domicílios, sendo que nos 
contamos com quadro de 
seis agentes de endemias, 
e embora nossos agentes 
estejam dando conta do 
trabalho, os números 
apontam que deveríamos 
ter pelo menos mais dois 
agentes para cumprir as 
exigências do Ministério 
da Saúde e as portarias 
estaduais”, afirmou o 
secretário. 

Ainda de acordo 
com Deniz da Rocha, 
a recomendação do 
Ministério Público chega 
em um momento delicado 
devido ao período 
eleitoral, durante o qual 
novas contratações não 

podem ser realizadas.
“Neste período, 

não podemos fazer 
contratações ou 
estabelecer vínculos 
empregatícios, mesmo 
para aqueles que já foram 
aprovados em concurso 
público. Nos próximos 
dias, buscaremos 
orientações jurídicas 
e dialogaremos com o 
MP para adequar nossa 
situação futuramente”, 
ressalta Deniz da Rocha.

O secretário ainda 
destacou que município 
sempre se adequou 
às recomendações do 
Ministério Público e 
do SUS para garantir 
a segurança em saúde 
pública. 

GERAL.

Segundo o Secretário de Saúde o município conta com quatro agentes e dois auxiliares, conforme a 
orientação do Ministério Público mais dois deveriam ser contratados 

Julho verde: Saúde alerta para importância do 
diagnóstico precoce de câncer de cabeça e pescoço

Julho Verde é 
o mês dedicado à 
conscientização para 
a prevenção do câncer 
de cabeça e pescoço. 
Adotar hábitos saudáveis 
e ficar atento aos fatores 
de risco são atitudes 
fundamentais para evitar 
a doença. A Secretaria de 
Estado da Saúde reforça 

a orientação de não 
fumar, inclusive o cigarro 
eletrônico, e evitar 
o excesso de bebida 
alcoólica.

A previsão do Instituto 
Nacional do Câncer (Inca) 
para Santa Catarina, 
neste ano de 2024, é 
de que surjam 1.390 
novos casos de câncer 

de cabeça e pescoço, 
incluindo nesta soma os 
cânceres de cavidade 
oral, tireoide e laringe. 
Se somarmos o câncer 
de pele melanoma, que 
também atinge a região 
da cabeça e pescoço, o 
número sobe para 2.430 
casos.

Dados do Painel de 

Oncologia do Ministério 
da Saúde apontam que 
há 771 pacientes com 
câncer de cabeça e 
pescoço, incluindo nessa 
soma os cânceres de 
cavidade oral, tireoide 
e laringe. Com câncer 
melanoma de pele 
(2.127) e carcinoma de 
pele (580), que também 

atinge a região da cabeça 
e pescoço além de 
outras partes do corpo, 
o número é de 2.707 
pacientes.

De acordo com o 
coordenador Gilberto 
Vaz Teixeira, do setor 
de Cabeça e Pescoço 
do Centro de Pesquisas 
Oncológicas (Cepon), 
unidade do Governo do 
Estado, a população deve 
ficar atenta a diversos 
aspectos. “No câncer de 
pele, o sinal é uma ferida, 
uma mancha escura 
ou uma ferida que não 
cicatriza, geralmente nas 
áreas expostas ao sol. 
No câncer de boca, os 
pacientes costumam se 
referir às feridas como 
aftas, inicialmente, mas 
que não cicatrizam”, 
explica. Geralmente o 
período limite para essa 
cicatrização é de três 
semanas. Já no câncer de 
garganta, a pessoa tem 
dificuldade de engolir, 
pode engasgar e cuspir 
sangue. No câncer de 
laringe, o sintoma é 
a rouquidão que não 
melhora após três 
semanas.

O médico lembra ainda 
que a semelhança entre o 

câncer de boca, garganta 
e laringe é o perfil do 
paciente. “Geralmente, 
são pacientes acima dos 
50 anos de idade, com 
histórico de tabagismo e 
etilismo e com exposição 
ao HPV”. Ele destaca que 
a diferença entre uma 
afta, que é uma lesão 
inflamatória, e o câncer, 
é que a afta dói bastante 
e o câncer no início não 
dói, só numa fase mais 
avançada.

Segundo a Sociedade 
Brasileira de Cabeça 
e Pescoço, no país, 
por volta de 70% dos 
casos de câncer de 
cabeça e pescoço são 
descobertos já em 
fases avançadas, por 
diversos motivos, como 
a falta de informação 
das pessoas sobre a 
doença, dificuldade ao 
acesso para exames e 
consultas, dentre outros. 
O diagnóstico tardio 
aumenta a possibilidade 
de sequelas e diminui 
as chances de cura. 
Diagnosticado em fase 
inicial, as chances de cura 
são de aproximadamente 
90%, por isso, o 
diagnóstico precoce é 
fundamental.

GERAL.

Segundo a Sociedade Brasileira da Cabeça e do Pescoço, no país, por volta de 70% dos casos de cancêr 
de cabeça e pescoço são descobertos já em fases avançadas.
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O município de 
Dionísio Cerqueira será 
sede, nos dias 03 e 04 
de agosto, de um dos 
eventos culturais mais 
importantes da região.

O evento, organizado 
pela Artefron, e 
patrocinado pelo 
Programa de Incentivo à 
Cultura (PIC) do Governo 
do Estado de Santa 
Catarina, será realizado 
no Centro de Eventos de 
Dionísio Cerqueira.

Com a promessa 
de ser mais um marco 
na cultura regional, o 
“Dionísio Mais Cultura”, 
promovido pelo Artefron, 
será um festival recheado 
de atrações artísticas, 
música e dança.

De acordo com o vice-
presidente da Artefron, 
Glauson Voltz, não haverá 
cobrança de ingresso 
e os visitantes poderão 
desfrutar de uma grande 
variedade de atrações.

“Teremos uma 
programação extensa 
e diversificada, com 
artistas e bandas 
renomadas. O ingresso 
será gratuito, e estaremos 
esperando visitantes 

de toda a região, traga 
sua família e aproveite 
essa oportunidade de 
ver grandes espetáculos 
culturais”, destacou 
Glauson.

A presidente da 
entidade, Nelci Wunsch, 
por sua vez, reforçou 
a importância do 
apoio recebido para a 
realização do evento. 

“Este projeto só é 
possível graças ao apoio 
de diversas empresas 
e entidades, como a 
Ascoagrin, Administração 
Municipal, PIC, Fundação 
Catarinense de Cultura 
e o Governo de Santa 
Catarina, além disso 
contamos com parceria 
do Bonno Free Shop, 
Sollos, Tio Roque, 
Berlanda e Marcon, 
mas principalmente 
a dedicação de nossa 
equipe,” destacou Nelci.

Ainda de acordo com 
Nelci, vale destacar que a 
área gastronômica estará 
a cargo Rotary Club, que 
oferecerá pratos típicos 
italianos e churrasco. 

Confira a 
programação:

Sábado, 03 de agosto
- 15h30: Desfile de 

rua com Fritz e Frida; 
18h: Abertura oficial; 
18h15: Apresentações 
folclóricas: Grupos da 
Argentina, Ucrânia, e 

várias regiões de Santa 
Catarina; 20h30: Grupo 
Sole Mio; 21h30: Os 
Reis da Alegria; 23h30: 
Orquestra Continental.

Domingo, 04 de 
agosto

- 9h30: Apresentação 
dos Ginetes; 10h: 
Invernada do CTG Sinuelo 
da Fronteira; 10h30: 
Show de humor com Seu 
Anibal; 11h: Alex Dias 
e Anderson; 12h30: Os 

Gaiteiros do Motorhome; 
13H30: Apresentações 
folclóricas; 14h30: Nando 
Spessato e Banda; 16h: 
Banda Munique (16h).

Com apoio do Programa de Incentivo à Cultura (PIC) o Artefron promoverá mais um grandioso evento

Dionísio Mais Cultura acontecerá nos dias 03 e 
04 de agosto

CULTURA.

Uma nova espécie de 
abelha foi descoberta 
pelo Departamento de 
Ciências Biológicas da 
Universidade Estadual do 
Centro-Oeste (Unicentro). 
A professora Maria Luisa 
Tunes Buschini descobriu 
a espécie no Parque 
Municipal das Araucárias, 
em Guarapuava. Após 
seis anos de pesquisa, 
a identificação 
representa um avanço na 
compreensão da fauna 
local.

Do gênero 
Mourecotelles, a abelha 
identificada é solitária, 
assim como 85% das 
espécies. A professora 
explica que estas abelhas 
são únicas na produção 
de uma substância 
impermeável semelhante 
ao celofane. “São 
chamadas de abelhas 
celofane pois são da 
subfamília Colletinae e as 
únicas entre as abelhas 

na produção desta 
substância que reveste as 
células dos ninhos onde 
elas depositam pólen 
e néctar”, conta Maria 
Luisa.

A captura foi realizada 
através de ninhos-
armadilha. Após isso, foi 
realizado um processo 
de identificação da 
espécie com a ajuda 
de taxonomistas 
especialistas em abelhas, 
que a identificaram 
como uma nova espécie. 
“Para identificar esta 
abelha como sendo do 
gênero Mourecotelles, 
eles usaram chaves de 
identificação, e para 
descrever a espécie, 
analisaram a terminália 
dos machos, que são os 
segmentos posteriores 
do abdômen que formam 
a genitália”, relata a 
professora.

A descoberta não 

se limita apenas à 
identificação da espécie. 
“Nesta pesquisa também 
foram investigados 
os grãos de pólen 
presentes nos ninhos 
dessas abelhas, sendo 
encontrados pólens 
de nove famílias 
botânicas diferentes, 
mas a preferência maior 
foi por aqueles das 
famílias Fabaceae, que 
são leguminosas com 
ervilha, grão de bico, 
alfalfa, amendoim, e 
Polygalaceae, que são 
plantas herbáceas”, 
afirma a docente.

Com a conclusão deste 
estudo, a professora já 
está planejando novas 
pesquisas no Parque 
das Araucárias, como 
investigar o efeito de 
borda do parque, que 
é uma alteração na 
estrutura, composição ou 
quantidade de espécies 
na parte marginal de um 

fragmento vegetal.
“Em outra pesquisa 

que fizemos também 
neste parque, coletando 
abelhas em uma 
plantinha do gênero 

Solanum, identificamos 
31 espécies de abelhas 
nativas. Iniciaremos 
agora um estudo a 
respeito do efeito de 
borda do parque sobre 

as espécies de vespas, 
abelhas e seus inimigos 
naturais”, afirma Maria 
Luisa..

Nova espécie é produtora de uma substância impermeável semelhante ao celofane.

Nova espécie de abelha é descoberta por professora 
da Unicentro

GERAL.
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Delegado profere palestra em 
Bom Jesus do Sul

Na noite da última segunda-feira, dia 15, foi promovida, no Colégio Estadual 
Bom Jesus, em Bom Jesus do Sul, uma conversa com o delegado da Polícia Civil de 
Barracão, Lucas Faria, oportunidade em que foram tratados diferentes assuntos de 
interesse da comunidade escolar.
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Exportações do 
agronegócio atingem US$ 

15,20 bi em junho e US$ 
82,39 bi no semestre

Nova espécie de abelha é 
descoberta por professora 
da Universidade Unicentro, 

de Araucária

Paraná avança para ser 
1º governo subnacional 

a adotar créditos de 
biodiversidade

Comissão apresenta resul-
tados de avaliação da Unetri

A Comissão Própria da Avaliação Institucional – CPA da Unetri Faculdades 
se reuniu, na noite de 10 de julho, com a direção-geral e direção acadêmica da 
Instituição, oportunidade em que foram apresentados os resultados da Avaliação 
Institucional da Unetri, referente ao primeiro semestre de 2024.
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